

*Entrevista
en Concepción*

LAGOS '93

concertación

COMUNICADO DE PRENSA

SINTESIS DE LA INTERVENCION DEL CANDIDATO RICARDO LAGOS EL 19 DE ENERO, EN LA ESCUELA DE VERANO DE LA UNIVERSIDAD DE CONCEPCION, DURANTE EL CICLO DE CONFERENCIAS "CHILE: VISIONES DE FUTURO"

UNA CANDIDATURA DE LOS JOVENES

"Tenemos un proyecto viable para el Chile de aquí y ahora. Aspiro a que mi gobierno sea el gobierno de todos los jóvenes de Chile, particularmente de los más pobres. Las aspiraciones y problemas de ellos son las aspiraciones y problemas de todas las familias de nuestro país"

"Las prioridades del gobierno que encabezaré son la educación y la juventud. De la calidad de la educación y de la igualdad de oportunidades que sepamos ofrecer a la juventud de hoy, depende el futuro de Chile".

JUVENTUD

"No es cierto que haya crisis en la juventud. He visto una juventud deseosa de participar y actuar. Lo que pasa es que no hemos sido capaces de crear en democracia los espacios suficientes de participación juvenil".

"Tenemos que generar oportunidades reales para que los jóvenes puedan desarrollar su creatividad y sus propios proyectos. La juventud debe comprender que de la política de hoy en educación, salud, vivienda, medio ambiente y fortalecimiento de las libertades personales, depende su destino y posibilidades de realización".

DIVORCIO

"Tenemos que terminar con la hipocresía actual del sistema de las nulidades y legislar seriamente sobre el divorcio. Es precisamente el respeto a la familia, a los valores que nos son comunes, lo que nos lleva a plantear la necesidad de que cuando un hogar está mal avenido sea posible recomenzar la vida. Llamó a discutir este tema con altura de miras, entendiendo que afecta a muchos chilenos".

NUEVAS LIBERTADES:

"Las nuevas libertades que queremos conquistar significa otorgar al hombre y a la mujer para decidir libremente lo que quiere ver, lo que quiere escuchar y lo que quiere leer. Tenemos que rechazar todo tipo de censura a las expresiones artísticas, literarias o de bellas artes".

"No podemos aceptar una sociedad en que algunos nos digan lo que podemos hacer. En este terreno, tampoco

PARTICIPACION Y REGIONALIZACION

"Para consolidar la democracia es necesario impulsar un proceso de regionalización, donde el poder central sea capaz de entregar a las regiones, provincias y comunas, sus propios ámbitos de decisión. Es necesario desconcentrar el poder que está en manos de unos pocos y diseminarlo a lo largo y ancho de Chile. Hagamos que ese poder regionalizado sea el inicio de un proceso real de participación de chilenos y chilenas"

ECONOMIA Y NUEVO TRATO LABORAL

El candidato destacó que la democracia significa también "hacer llegar a todos los hogares los éxitos económicos alcanzados". Afirmó que impulsará un plan laboral para que "el crecimiento económico llegue a todos los rincones de Chile y no se concentre en unas pocas manos".

"Es imperativo un nuevo plan laboral que garantice un seguro de desempleo, a la mujer temporera acceso a la negociación colectiva, y en general la expansión de esa negociación a más de un millón de trabajadores que hoy no lo tienen".

"Ese nuevo plan laboral debe propender a la modernización de la empresa, de modo de transformar la empresa autoritaria, propia del pasado, en una empresa moderna y participativa".

INDUSTRIA DEL CARBON

"Todos sabemos y sentimos que podemos mucho más. Se puede más en términos de buscar nuevos horizontes para los trabajadores del carbón. Es necesario plantear con decisión la transformación de este sector, adecuando la situación que hoy vivimos a las nuevas realidades, con un firme compromiso con el bienestar y el futuro de los trabajadores".

LA MUJER

Afirmó que un objetivo prioritario de su gobierno será progresar hacia la erradicación de la discriminación contra la mujer y que ello significa medidas concretas: "Hay que terminar con la discriminación existente a través de cambios en la legislación laboral respecto de pago de horas extraordinarias, condiciones de trabajo y salud laboral, salario y previsión para el trabajo de las temporeras, condiciones de trabajo a domicilio, reforzamiento de los sistemas de fiscalización y, en especial, la extensión y masificación de un sistema de hogares de cuidado infantil que le permitan a la mujer su integración plena a la economía nacional".

"Es necesario modificar el sistema previsional haciéndolo armónico con la flexibilización del mercado de trabajo y las características específicas de la situación de las mujeres".

Enero, 19 de 1993

DEPARTAMENTO DE PRENSA
COMANDO RICARDO LAGOS